

**PERÚ**Ministerio
de la ProducciónDespacho Viceministerial
de MYPE e IndustriaDirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 21 de octubre de 2010

MINISTRO

EL 35% DE LAS COMPRAS ESTATALES SE DESTINARÍA A LAS MYPES ESTE AÑO

El Ministerio de la Producción estimó hoy que al cierre del 2010, el 35 por ciento de las compras estatales se destinarían a las micro y pequeñas empresas (mypes), superando así en tres puntos porcentuales a la cifra obtenida del 2009. De acuerdo con el Sistema Electrónico de Adquisiciones y Contrataciones del Estado (SEACE), en el 2009 las compras estatales ascendieron a 21,027 millones de nuevos soles, de los cuales el 32.27 por ciento (6,786 millones de soles) fueron adjudicados a las mypes. "Un dato interesante es que las regiones que realizaron los mayores porcentajes de adjudicaciones a las mypes fueron aquellas que presentan los mayores índices de pobreza, lo cual es una buena señal", manifestó el ministro de la Producción, Jorge Villasante. Detalló que en la lista, por orden descendente, se encuentran la región Huancavelica con el 66.74 por ciento del total de sus compras adjudicadas a mypes, seguida de Ayacucho (56.95 por ciento), Madre de Dios (56.25 por ciento), Huanuco (52.48 por ciento) y Apurímac (51.16 por ciento). "Ahora las regiones con menores compras a mypes son Lima con 27.75 por ciento y Loreto con 30.47 por ciento", puntualizó. En cuanto a sectores, mencionó que las mayores adquisiciones a mypes las realizó el Ministerio de la Mujer y Desarrollo Social (Mimdes) con 52.56 por ciento. Le siguen el Ministerio de Salud (Minsa) con 52.31 por ciento, el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE) con 51.14 por ciento y el Ministerio de la Producción con 51.02 por ciento. Villasante presentó hoy el Observatorio de la Mype de Compras Estatales, sistema que brindará información a las mypes respecto a las oportunidades que tiene para venderle al Estado, además medirá su grado de participación en las adquisiciones que realizan las instituciones públicas a nivel nacional, regional y local. "Un dato tener en cuenta es que la información disponible se actualizará mensualmente y corresponderá a todo el año 2009 y de enero a julio del 2010", anotó. Explicó que el ministerio cuenta con acceso a la base de datos de los planes, contrataciones y convocatorias anuales publicados en el SEACE para su difusión a los micro y pequeños empresarios. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=3JXhi3b2S4k=>

MINISTRO VILLASANTE SOLICITARÁ AL CONGRESO PRIORIZAR APROBACIÓN DE PROYECTO DE LEY SOBRE FACTORING PARA MYPES

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, informó hoy que solicitará al Congreso de la República que priorice la aprobación del proyecto de ley que presentó el Poder Ejecutivo sobre el factoring, el cual permite a la mype obtener liquidez inmediata con el uso de sus facturas pendientes de cobrar. "Tengo una invitación a la Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas del Congreso para la próxima semana y espero que este tema sea abordado. Aunque por nuestra parte solicitaremos que así sea", manifestó. Indicó que el retraso para la aprobación del proyecto de ley se debió a un aspecto de precisión legal. "Desde el gobierno, tenemos el mayor interés en que el mecanismo funcione efectivamente y en esto estamos trabajando", sostuvo. Al respecto, explicó que hace tres meses se emitió un decreto de urgencia, el cual ha permitido que el mecanismo funcione. "No obstante, para que tenga permanencia y se pueda utilizar la factura electrónica como una herramienta complementaria con otros instrumentos, es necesario la publicación de una ley como la que está en debate", dijo. Villasante comentó que si bien sus expectativas son las más auspiciosas, la decisión no está en su ámbito, sino que pasa por las prioridades que establece el Congreso. "Por ello, reitero que aprovecharé mi visita para pedir al Congreso que este tema pueda ser priorizado ya que es de interés nacional", subrayó. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=/i5x7Ai+EEg=>

S/. 5 MILLONES PARA CATORCE PROYECTOS DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA EMPRESARIAL

El ministro de la Producción, Jorge Villasante Aranibar, entregó fondos por un monto de S/. 5 millones no reembolsables para cofinanciar catorce proyectos de innovación tecnológica empresarial, que resultaron ganadores de la primera convocatoria del programa Innóvate

Perú – FIDECOM. “De los proyectos aprobados, 72% proviene del interior del país y 28% de Lima”, informó el titular del sector, en ceremonia de entrega simbólica de cheques que contó con la presencia de empresarios ganadores de las regiones de La Libertad, Arequipa, Piura, Tumbes, Amazonas, Ucayali, San Martín, Junín y Lima. Agregó que con estos recursos, las empresas podrán desarrollar proyectos que les permitirá mejorar el desempeño de su producción por medio de nuevas y mejores tecnologías que se podrán aplicar a productos, servicios y procesos, con características que satisfagan las necesidades y oportunidades del mercado. Las empresas ganadoras realizan actividades económicas en los rubros de agroindustria, agro forestal maderable, industria textil, en tecnologías de la información, entre otros. Los catorce proyectos aprobados, en la modalidad de Proyectos de Innovación Productiva de Empresas Asociadas (Pipea), involucran a un total de 32 empresas, 04 asociaciones de productores con 822 beneficiarios, 03 universidades, 02 centros de investigación tecnológica, 06 instituciones de cooperación y 01 instituto de educación superior. El fondo concursable Innóvate Perú – Fidecom promueve la investigación y desarrollo a favor de la competitividad, a través del cofinanciamiento de proyectos de innovación con participación empresarial para el incremento de la productividad. Para el caso de los catorce proyectos ganadores, el monto global asciende a S/. 7 millones, de los cuáles S/. 5 millones corresponden al aporte monetario del fondo Innóvate Perú – Fidecom, es decir un 69% del total, mientras que los S/. 2 millones restantes corresponden al aporte de las entidades privadas. “Innóvate Perú – Fidecom tiene el objetivo de resolver problemas tecnológicos en común para impulsar el desarrollo de las empresas”, puntualizó el titular del Sector. (Diario Noticias de Arequipa).

<http://www.diarionoticias.com.pe/economia.html>

MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN PRESENTA OBSERVATORIO DE LA MYPE DE COMPRAS ESTATALES

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, presentó hoy el Observatorio de las MYPE de Compras Estatales, sistema a través del cual PRODUCE brindará información en torno a las oportunidades que tiene la MYPE de venderle al Estado, y que permitirá medir cuál es el grado de participación de las micro y pequeñas empresas en las adquisiciones que realizan las instituciones públicas a nivel nacional, regional y local. “Con el Observatorio de las MYPE, podremos saber cuánto es lo que se viene comprando a las MYPE y en qué porcentajes, así como las posibilidades, alternativas y beneficios de hacer negocio con el Estado según sector, provincia o entidad”, precisó el titular del Sector ante un centenar de micros y pequeños empresarios de diversas zonas de Lima. Ello, manifestó, a través de una página amigable y fácil de operar, ubicada en el portal www.crecemype.pe, la cual direccionará a un mapa interactivo y a variadas opciones de búsqueda, donde se podrá consultar reportes estadísticos en torno a la participación de la MYPE en las compras del Estado por región, provincia, distrito, institución pública, bienes y servicios, así como por tipos de empresa (MYPE, mediana y gran empresa. Jorge Villasante dijo confiar en que en el corto plazo las compras del Estado a las MYPE lleguen al 40% que establece la ley y remarcó que la información disponible se actualizará mensualmente y corresponderá a todo el año 2009 y a enero-julio del 2010. En ese sentido, explicó que el Ministerio de la Producción tiene acceso a la base de datos de los planes, contrataciones y convocatorias anuales publicadas en el Sistema Electrónico de Contrataciones del Estado (SEACE) del Organismo Supervisor de las Contrataciones del Estado (OSCE) para su difusión entre los micros y pequeños empresarios. En función a ello, refirió, el PRODUCE procesa la data del SEACE para conocer cuántos son los ganadores de las licitaciones en los procesos de selección y poder identificar así el número de MYPE que ha concretado compras con el Estado. “Si un microempresario desea saber cuánto es lo que en su localidad o región una entidad está cumpliendo con comprar a la MYPE para ver si tiene opción de concursar, con el Observatorio de la MYPE podrá formarse una idea”, remarcó Villasante Aranibar. Señaló que el año pasado las compras estatales a las MYPE ascendieron a S/. 6,786.54 millones de soles y alcanzaron el 32.27%, siendo los sectores que cumplieron con adquirir no menos del 40% a la MYPE el Ministerio de la Mujer y Desarrollo Social (MIMDES) con 52.56%; el Ministerio de Salud (MINSA) con 52.31%; el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE) 51.14% y el PRODUCE con 51.02%. De la misma forma, indicó que en lo que va del año, de enero a julio, estas adquisiciones registraron el 22.82%. (Web Diario Los Andes de Puno/Radio San Borja)

<http://www.losandes.com.pe/Nacional/20101021/42424.html>

<http://www.radiosanborja.com/index.php/actualidad/nacional/8403-ministro-de-la-produccion-presento-observatorio-de-la-mype-de-compras-estatales>

TRABAJADORES DE MYPES CONTARÍAN CON ESQUEMA DE PENSIONES ANTES DE JULIO DEL 2011

Los trabajadores que laboran en micro y pequeñas empresas (mypes) contarían con un esquema de pensiones antes de julio del 2011, estimó hoy el titular del ministerio de la Producción, Jorge Villasante. Explicó que el mecanismo que se busca es una especie de fondo social de pensiones, con un sistema distinto tanto al que administra la Oficina de Normalización Previsional (ONP) como al de las Administradoras de Fondo de Pensiones (AFP). "Este sistema tiene que ser diseñado y además debe tener un administrador de los recursos que aporten los trabajadores de las mypes", manifestó. Comentó que este tema es una tarea pendiente para su portafolio y en la cual también trabajarán con mucho énfasis. "Creo que antes de terminar el gobierno en julio del 2011, deberíamos tener convocado un proceso que permita seleccionar al operador de este sistema, es decir al administrador", dijo. Explicó que luego de este paso, lo único que restaría sería iniciar la implementación gradual del sistema. En este contexto, subrayó que desde octubre del 2008 a la fecha se tiene que más de 94 mil mypes ya se han formalizado. "Creo que haber quintuplicado en dos años el número inicial (de mypes formalizadas) ya muestra un avance significativo. Aunque todavía queda mucho por hacer", concluyó. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=FdSM2ym7tZY=>

MYPE e INDUSTRIA

PREVÉN AUMENTAR NIVEL DE PRODUCCIÓN

El 39.1% de las empresas en Perú prevé tener un incremento en su producción durante los próximos meses, informó el Ministerio de la Producción basado en los resultados del Reporte del Índice de Opinión Industrial (Inopi) agosto 2010. Según el reporte, el 54.6% de las empresas augura un ritmo estable en la producción para los próximos meses y sólo un 6.3% prevé una disminución. El 80.8% de las empresas consultadas sobre el empleo para los próximos meses no espera cambios en la dotación de personal, el 15.7% considera aumentar su personal y el 3.5% disminuirlo. (La Primera 11/Correo 7/El Peruano 8)

TALLERES

El Ministerio de la Producción viene desarrollando una serie de talleres denominados "Crece tu empresa", todos los sábados en Lima, Piura, Chiclayo, Trujillo, Cajamarca, Ica, Iquitos, Huancayo y Arequipa. Para información llamar a la línea gratuita 0-800-7-1234. CONFERENCIAS. La Dirección Mi Empresa dicta los últimos jueves de cada mes en Lima el ciclo de conferencias "Jueves Empresariales de la MYPE". Estos son eventos informativos gratuitos que buscan elevar la competitividad de las mypes. En provincia los talleres se dictan según cronograma. Informes en la línea gratuita 0-800-77-8-77. (El Popular 12)

ENTRE PISCO Y CASTA

Canta un añejo brindis pisquero: "Vamos a ahogar al diablo hasta verte Cristo mío". Un vaso hasta el tope de pisco y un seco heroico en la tradición iqueña. La usanza quedó en el recuerdo, pero la industria del pisco se ha renovado en gran parte gracias al trabajo del Centro de Investigación Tecnológica Vitivinícola-CITEvid, que celebró 10 años de vida el pasado miércoles 6. Con un presupuesto de S/. 1'200,000 anuales, 7 hectáreas sembradas con 8 variedades de uvas pisqueras (la italia, torontel, moscatel, la emblemática quebranta, etc.), laboratorios de investigación y una bodega con 50,000 litros de capacidad, el CITEvid fue creado por el Ministerio de la Producción para mejorar la calidad y productividad del pisco en la zona de denominación de origen, que va desde Lima hasta Tacna. Capacitaciones y asistencia técnica mediante, los pisqueros no sólo han mejorado la calidad de su producto, sino que se ha pasado de 1'200,000 litros de pisco producidos en 2000 a 7'000,000 de litros hoy. "Los pequeños productores han pasado de cosechar 7,000 kilos de uva por hectárea a 15,000 kilos en este período", señala Manuel Morón, director del CITEvid: "Lo que aún falta es aumentar el consumo interno, que tan sólo es de medio litro por persona al año". (...) (Diario Caretas 87)

EL PERÚ BUSCA ACUERDOS CON PAÍSES DE CENTROAMÉRICA

El próximo 8 de noviembre del 2010 será la fecha que marque el inicio de un nuevo proceso de negociaciones para que el Perú alcance varios acuerdos de libre comercio. Esta vez con Panamá, Costa Rica y Guatemala. De acuerdo con el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada, la negociación con los países mencionados será conjunta, pero tendrá como resultado acuerdos diferentes. (El Comercio B4)

PIURA LIDERA EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS NO TRADICIONALES

La Dirección de Comercio Exterior y Turismo de Piura (Dircetur) informó que, después de Lima, Piura ocupa el segundo lugar en cuanto a exportación de productos no tradicionales. La venta de papa, mango, uva o conchas de abanico ha colocado a la región en ese lugar. Los productos que más crecieron fueron la papa, las conservas de pescado, el mango y los langostinos. En tanto, la uva, el pimiento y la paprika son productos que ingresaron hace poco, pero que ya han tenido buena acogida en el mercado internacional. (El Comercio A13)

AGROEXPORTACIONES CRECIERON 26.8%

Las exportaciones agrarias peruanas (tradicionales y no tradicionales) ascendieron a US\$ 1,873 millones entre enero y agosto de este ao, reflejando un crecimiento de 26.8% comparado con similar perodo del 2009, informo el Minag. (Expreso 16/Correo 7)

EXPORTACIONES DE UVA Y MANGO A CHINA SE DUPLICARON

Las exportaciones de uva y mango de Peru a China se duplicaron con la entrada en vigencia del TLC bilateral que se concreto el primero de marzo de este ao, manifesto el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. "El TLC con China tiene hasta el momento un balance muy positivo para Peru. En algunas de las lneas hemos logrado duplicar las exportaciones, sobre todo en las agrcolas como el mango y la uva", sealo. (Expreso 18)

FERIA CONGREGA A 200 PRODUCTORES DEL PAS

PUNO. Doscientos productores locales y del interior del pas congregara la VIII Feria Agropecuaria, Agroindustrial y Artesanal Expo Puno 2010, que se realizara del 28 al 31 de este mes. Se anuncio que las empresas mineras que operan en la regin apoyaran esta actividad con la entrega de premios a los mejores expositores. (El Comercio A11)

CRDITOS

Los crditos destinados a medianas empresas registraron los mayores incrementos en el perodo julio-setiembre, al sumar US\$ 738 millones, lo que represento un avance de 12.52%, segun informo la Asociacin de Bancos (Asbanc). (Expreso 16)

CRECI PRODUCCIN DE LADRILLOS EN AGOSTO

La produccin nacional de ladrillos ayud a que el rubro productos de arcilla y cermica para uso estructural creciera 23,45% en agosto pasado, segun especifica el reporte de produccin nacional del Instituto Nacional de Estadstica e Informtica (INEI). El incremento de la produccin de ladrillos en presentaciones como king kong, pandereta, techo pastelero y caravista, se debio, de acuerdo con el INEI, a una mayor demanda interna del sector construccin. (El Comercio B5)

EL GRUPO GLORIA NO SE VA A CHILE

El grupo peruano Gloria no evala ninguna inversin en Chile y tampoco posee activo alguno en el pas, aclaro la compaa en una comunicacin a Conasev. Algunos medios locales haban informado del inters del grupo por llegar a ese pas. (Correo 7/El Comercio B7)

INTRADEVCO LOGRA US\$780.000

Intradevco Industrial exporto dentrficos por US\$780.000 de enero a agosto de este ao. El monto, segun Cmex-Peru, equivale al 95% del total enviado en ese perodo. Los principales compradores fueron Bolivia y Chile. (El Comercio B7)

ARCOR INCLUYE A PER EN PLAN DE INVERSIN

Arcor, el titn argentino de los alimentos, las golosinas, los chocolates y las galletas, invertir US\$300 millones en Amrica Latina en el perodo 2010-2011. Segun la agencia Reuters, el 50% del monto se destinara a Argentina; la otra mitad, a sus plantas en el Peru, Chile, Brasil y Mxico. Arcor planea usar el dinero para actualizar la tecnologa de sus fbricas, ampliar su capacidad de produccin e impulsar el negocio de las golosinas y los chocolates en la regin. (El Comercio B7)

CAMBIAR LA PRESENTACIN DE LOS BALANCES E INDICADORES EMPRESARIALES

El prximo ao, todas las empresas peruanas tendrn que aplicar de manera plena las Normas Internacionales de Informacin Financiera (NIIF), informo el socio de Asesora de KPMG, Manuel del Ro. "De acuerdo a lo dispuesto por el Consejo Nacional de Contabilidad (CNC), todas las empresas del pas tendrn que aplicar las NIIF", comento. Aunque Eduardo Gris, de Deloitte, opino que la aplicacin es solo para las entidades que estn bajo el marco regulatorio de la Conasev. (Gestin 13)

SUNAT CORTA EL INGRESO AL PAÍS DE REPUESTOS USADOS PARA LOS AUTOMÓVILES

Si bien la importación de repuestos automotores de segunda mano está prohibida por el MTC, hoy día en el mercado local es fácil conseguir motores y otras piezas de segunda mano, que ingresan por la Aduana Marítima al amparo de órdenes judiciales. No obstante, la Sunat dispuso que no va a emitir más autorizaciones para el ingreso de esas autopartes, respaldándose en la sentencia del Tribunal Constitucional (TC), que insta a no acatar fallos judiciales que permiten importar autos y repuestos usados. Así lo informó el procurador del Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC), Jaime Vales, que refirió que Sunat ha dejado de emitir autorizaciones para importar repuestos usados, que se veía obligada a dar por presión de fallos judiciales (Gestión 8)

QUE DENUNCIEN IRREGULARIDADES EN EL TRABAJO

Para cortar de raíz con las situaciones que ponen en peligro la integridad física de los trabajadores en sus centros de labores, la ministra de Trabajo, Manuela García, indicó que las puertas de su cartera siempre estarán abiertas para recibir denuncias sobre este tema. (La Primera 8/Gestión 5)

CREAN MÁS DE 400 PUESTOS DE TRABAJO

El Ministerio de Trabajo y Promoción Social anunció que, gracias al programa Construyendo Perú, se han creado 435 empleos temporales en los distritos de El Agustino y Matucana. Entre ambas zonas se invirtieron S/.305 mil en la ejecución de 12 obras que permitirán elevar la calidad de vida de la población. (El Comercio B6)

USAN REDES SOCIALES PARA OBTENER EMPLEO

El 78% de las mujeres y el 79% de los hombres en el Perú utilizan las redes sociales (mayoritariamente el Facebook), según un sondeo efectuado por Trabajando.com, realizado entre 2,400 personas. El 35% de las mujeres y el 27% de los hombres utilizan las redes con fines profesionales. Asimismo, el 20% de las mujeres y el 27% de los hombres señalan haber conseguido alguna oferta laboral a través de ellas. (Perú 21, 10)

EL MEF COLOCA BONOS SOBERANOS DE LARGO PLAZO POR S/. 100 MILLONES

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) colocó ayer bonos soberanos de largo plazo en el mercado interno por S/.100 millones (unos US\$ 35.8 millones), en medio de una fuerte demanda de inversionistas, según informó el gobierno. Los bonos con vencimiento para el 12 de febrero del 2042 tuvieron una tasa de rendimiento del 6.45%. La subasta alcanzó una demanda de S/.188 millones para los papeles que expiran el año 2042. (La República 16)

RENTABILIDAD DE FONDOS DE AFP EN PICO HISTÓRICO

Los fondos privados de pensiones salieron de la crisis que golpeó a los aportes en el año 2008 y no solo se han recuperado, sino que han alcanzado su pico histórico de rentabilidad desde su creación, anunció la Asociación de AFP. "Junio de 2007 fue el nivel más alto que obtuvieron en rendimiento los tres fondos, previo a la crisis. Al 30 de setiembre de este año, el Fondo I (conservador) ha ganado 50.6%; el Fondo II (moderado), 82.8%; y el Fondo III (de crecimiento), 188.5%", informó el gerente de Inversiones de AFP Horizonte, Gonzalo Camargo. (Perú 21, 8/Expreso 16/Correo 8)

UNOS 110 MIL AUTOS USARÁN GAS NATURAL

Hasta setiembre de este año, 97,232 automóviles han sido convertidos al uso de gas natural vehicular (GNV), y se estima que, hasta diciembre, unas 110 mil unidades estarían empleando este nuevo combustible. La meta es que en el año 2015 ya estén en circulación 300 mil vehículos y que unas 350 estaciones ofrezcan el servicio en el país, aseguró el gerente general de la Cámara Peruana de Gas Natural Vehicular, Jorge Eyzaguirre. El ritmo de conversiones de los motores a GNV ha bajado, en este año se han hecho 1,900 operaciones, mucho menos que el pico de 3,664 que se registró en 2008. (Perú 21, 10/El Comercio B8)

FINANCIAMIENTO PARA CAMBIO CLIMÁTICO

Los ministerios de Economía y Finanzas (MEF) y del Ambiente (Minam) y la Embajada Británica analizarán las propuestas para lograr los recursos necesarios que ayuden a combatir los posibles efectos del cambio climático. De esta manera esperan evitar eventuales impactos negativos en el crecimiento económico de los próximos años, para lo que organizarán el evento Inversiones y flujos financieros para enfrentar los desafíos del cambio climático. El MEF explicó que el cambio climático es una amenaza para el mundo entero y

Perú no es ajeno a sus efectos ya que constituye una de las economías más vulnerables frente a este fenómeno y a los impactos que genera, los que podrían representar elevados costos. (Gestión 6)

COMERCIALIZACIÓN DE ORO TENDRÍA PAGO ADELANTADO DEL IGV

Dada la alta evasión en el pago de impuestos que ha detectado en las operaciones de compra y venta de oro y artículos elaborados con ese metal en el mercado local, la Sunat planteó una propuesta normativa que busca detener ese delito tributario. La propuesta es un proyecto de resolución de esa superintendencia, que establece que se incorpore a la producción y comercialización de oro dentro del sistema de deducciones del pago del IGV (pago adelantado de una parte del impuesto). (Gestión 6)

TACNA

Oficiales de la Intendencia de Aduana de Tacna interceptaron en el kilómetro 145 de la vía Tacna-Puno cinco camiones sin placas que formaban parte de la denominada 'culebra del sur'. Los vehículos llevaban contrabando por unos 60 mil soles. (Perú 21, 19/ El Comercio A12)

DECOMISAN LÁTEX DE OPIO QUE ES PRODUCIDO EN EL VRAE

JUNIN. César Díaz Páucar, de 42 años, fue detenido ayer cuando tenía en su poder 3,7 kilos del látex de amapola. Según el comandante PNP Manuel Sotelo Méndez, el hombre confesó a las autoridades que la droga provenía del distrito de Pariahuanca, ubicado en el valle de los ríos Apurímac y Ene (VRAE). Él tenía que trasladar la droga a Lima, desde donde iba a ser llevada a Colombia. (El Comercio A11)

DELEGACIÓN DE 90 EMPRESAS PERUANAS PARTICIPARÁN DURANTE EXPO PERÚ EN CHILE

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, encabezará la delegación peruana integrada por 70 empresas exportadas y 20 operadores turísticos que participará en el Expo Perú a realizarse en Santiago de Chile los días 26 y 27 de octubre, informó hoy la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú). El ministro Ferreyros, quien preside el Consejo Directivo de Promperú, indicó que las exportaciones peruanas al vecino país entre enero y agosto del presente año superaron los 813.4 millones de dólares, lo que significó un aumento de 79.1 por ciento con relación a similar periodo del año pasado. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=2pfx9rgv8ks=>

PERÚ PREVE INICIAR NEGOCIACIONES DE TLC CON INDIA, MARRUECOS, RUSIA Y AUSTRALIA EN CORTO PLAZO

La negociación de tratados de libre comercio de Perú con países como India, Marruecos, Rusia y Australia podría iniciarse en el corto plazo, informó hoy el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. Agregó que el Mincetur hace constantes estudios de proyección para establecer los TLC y para ello analiza la complementariedad que puedan tener los productos que vendería Perú, y los que necesita comprar, con los mercados del exterior. "Es parte de un diálogo constante y debemos evaluar si nos conviene o no una negociación." Respecto a las negociaciones del TLC con Japón, dijo que se buscan mejores plazos de desgravación y mejores condiciones que permitirán una mayor apertura comercial. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=xBtpVVowsL4=>

MÁS DE 28,000 ÓRDENES DE INSPECCIÓN LABORAL A EMPRESAS SE EMITIRÁN ENTRE SETIEMBRE Y DICIEMBRE

Más de 28 mil órdenes de fiscalización y orientación laboral se emitirán a nivel nacional durante el periodo setiembre - diciembre del 2010 con la finalidad de verificar el cumplimiento de las normas sociolaborales y de seguridad y salud ocupacional, informó hoy el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo. La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo, Manuela García, afirmó que se priorizará la visita a empresas del sector industria y agricultura; obras de construcción; y aquellas que han declarado un alto porcentaje de trabajadores independientes. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=ub0xZpaJNT4=>

MEF ESTÁ DISPUESTO A INTENSIFICAR MEDIDAS PARA MANTENER TIPO DE CAMBIO EN COORDINACIÓN CON BCR

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) afirmó hoy que está dispuesto a intensificar las medidas para mantener el tipo de cambio, en coordinación con el Banco Central de Reserva

(BCR), pero sin aplicar impuestos a los capitales de corto plazo del exterior. El viceministro de Economía, Carlos Casas, señaló que el gobierno está haciendo serios esfuerzos por mantener el tipo de cambio y por el momento el MEF tiene previsto comprar 500 millones de dólares en todo el año aunque esa cifra puede "variar hacia arriba". (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=EgPUU6fiBaU=>

PRECIO DEL NUEVO SOL BAJA Y BOLSA DE VALORES DE LIMA SUBE EN APERTURA

El precio del nuevo sol en el mercado interbancario mostró una ligera depreciación al inicio de la sesión cambiaria de hoy. A las 10:00 de la mañana hora local (15:00 GMT), la cotización de venta del dólar se situó en 2,794 soles en el mercado interbancario, nivel superior al de la víspera de 2,792 soles. El precio del dólar estadounidense en el mercado paralelo es de 2,795 soles, mientras que en las ventanillas de los principales bancos se cotiza en 2,87 soles. (Web Diario El Comercio)

http://elcomercio.pe/economia/657275/noticia-precio-nuevo-sol-baja-bolsa-valores-lima-sube-apertura_1

INCAUTAN CONTRABANDO

CUSCO. Personal del Departamento de Protección de Carreteras de la X-DIRTEPOL Cusco, incauta gran cantidad de mercadería de contrabando al intervenir ómnibus de servicio interprovincial, en el sector Piquillacta Km. 14 de la carretera Cusco – Puno. Se encontraron víveres, cajas de golosina, productos de limpieza, vajillas, licores, ropa de vestir, zapatillas, DVDs, cigarrillos, telas, entre otros. Durante la intervención policial estuvo presente el representante del Ministerio Público Fiscal Provincial en lo Penal del Cusco, el mismo que constató que los supuestos propietarios no presentaron la documentación respectiva, procediendo a internarse la mercadería en los almacenes de ADUANAS; la misma que tiene un valor referencial de cincuenta y tres mil cuatrocientos veinte nuevos soles (S/. 53,420.00). (Diario del Cusco)

<http://www.diariodelcusco.com/local.htm>

MÁS DE 1 MILLÓN 400 MIL PERSONAS SE BENEFICIARÁN CON REDUCCIÓN DE TASAS REGISTRALES, ANUNCIAN

Para dinamizar y formalizar el mercado inmobiliario y de negocios, la Superintendencia Nacional de Registros Públicos (Sunarp), redujo el costo del valor de sus tasas registrales hasta en más del 50 por ciento para las viviendas y hasta 39 por ciento para el derecho de inscripción en constitución de empresas, por el lapso de 1 año. Mediante esta iniciativa, promovida por el Ministerio de Justicia, las familias que aún no han registrado sus viviendas en la SUNARP pueden hacerlo pagando por el trámite tan solo 19 soles, medida que beneficiará a un millón 412 mil ciudadanos que a la fecha faltan regularizar la situación de sus predios. De acuerdo al Decreto Supremo 17-2010-JUS, la rebaja en el costo de las tasas registrales corresponde a los rubros de demolición, transferencia y declaratoria de fábrica. (...) Este esfuerzo es una tarea conjunta con los ministerios de Vivienda y Producción. Al respecto este último portafolio informó que estas reducciones en las tasas de constitución de sociedades serán comunicadas a los micros y pequeñas empresas a través de las 24 oficinas de atención de Mi Empresa a nivel nacional. Asimismo, a través de su línea gratuita 0800-778-77 para apoyar su proceso de constitución de empresas. Ello con el fin de promover una mayor formalización de empresas y su ingreso al Registro Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Remype) que espera contar con 100 mil empresas inscritas para este año. (...). (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=6cr20yoaeGs=>

LIMA Y CALLAO, AREQUIPA E ICA LIDERAN RANKING DE COMPETITIVIDAD REGIONAL DE CENTRUM CATÓLICA

Lima y Callao con 73.57 puntos, seguido de Arequipa con 45.32 puntos e Ica con 44.49 puntos lideran el ranking del Índice de Competitividad Regional del Perú 2010 (ICRP 2010) (ICRP2010) elaborado por Centrum Católica. De acuerdo con el estudio, un aspecto destacable es que la medición de la competitividad entre las cinco primeras regiones del ranking (Arequipa, Ica, La Libertad, Lambayeque, Tacna y Moquegua), excluyendo a Lima y Callao, arroja una distancia máxima de 4.4 por ciento entre sí. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=8I6SIU088Js=>

EXPORTACIONES DE MADERA DEL PERÚ LLEGARÍAN A US\$ 200 MILLONES DURANTE ESTE AÑO

Las exportaciones de madera del Perú, al cierre del año, podrían tener un crecimiento que oscile entre 20 ó 30 por ciento y llegarían a un valor de 200 millones de dólares, dijo hoy el

presidente de la Asociación de Exportadores (Adex), Juan Varillas. Señaló que si bien ese monto es superior a los 157 millones de dólares del año pasado, aún será inferior a los 219.1 millones de dólares obtenidos en el 2008. "A agosto último teníamos un incremento de 30 por ciento, principalmente por los envíos de productos semimanufacturados como los pisos de madera y la madera aserrada, que se envían a China y Estados Unidos", detalló. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=yhYXh++C/mo=>

MEF MANTENDRÁ REDUCCIÓN DE DRAWBACK PARA EVITAR QUE SE CONVIERTA EN SUBSIDIO

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) informó hoy que no dará marcha atrás en la reducción de la tasa de drawback (devolución de impuestos), pues un nivel tan alto puede ser considerado un subsidio. "El cronograma de reducción del drawback continuará y así el 1 de enero la tasa de esta devolución impositiva debe bajar a cinco por ciento", anotó el viceministro de Economía, Carlos Casas. Asimismo, refirió que si se mantiene el drawback a niveles tan altos como los actuales puede ser considerado como un subsidio por lo que se quiere reducirla a cinco por ciento, nivel que tenía antes de la aplicación del Plan de Estímulo Económico (PEE). (Agencia Andina) < /FONT >

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=+FY8sv1noiE=>

DÓLAR REGISTRÓ UNA LEVE ALZA

El nuevo sol bajó levemente el jueves, debido a compras de dólares de bancos ante los vencimientos de contratos a futuro y en línea con sus pares de la región preocupadas por posibles medidas cambiarias. El sol cayó un 0.07% a 2.793/2.794 unidades por dólar, frente a las 2.791/2.792 unidades del miércoles. En lo que va del año, la moneda peruana acumula una ganancia del 3.22%. El monto negociado fue de 538.5 millones de dólares. (Web Diario Gestión)

<http://gestion.pe/noticia/657403/dolar-registro-leve-alza>

BRACK: PERÚ SOBREPASÓ META DE PROTECCIÓN DE BIODIVERSIDAD

El ministro del Ambiente, Antonio Brack, quien esta noche viajará a Nagoya para participar en la Décima Conferencia de la Convención sobre la Diversidad Biológica, manifestó que acudirá a la cita mundial con mucho optimismo, debido a lo alcanzado por nuestro país en materia de conservación y que supera largamente la meta propuesta de cara al 2012. Señaló que el Perú fue más allá del compromiso asumido para la protección de Áreas Naturales Protegidas (ANP) en los países que forman parte del Convenio de Diversidad Biológica (CDB), al contar con 15,11 por ciento de su territorio protegido, cuando el CDB estimó que para el 2012 los países del mundo deberán alcanzar el 12 por ciento. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=aGnbO7N7pTI=>

PESQUERIA

ATRACCIÓN POR LA ACUICULTURA

Existen grandes empresas pesqueras peruanas interesadas en invertir en acuicultura en Chile, manifestó el subsecretario de Pesca de dicho país, Pablo Galilea. (El Comercio B4/El Peruano 9)

EXPORTACIONES

Las exportaciones de trucha peruana, efectuadas entre enero y agosto del presente año, tuvieron un incremento del 27.3%, con respecto al mismo período del año anterior, según cifras otorgadas por la consultora Maximixe. (Expreso 16/Correo 6/El Comercio B4)

INCAUTAN PESCADO DE CONTRABANDO

TUMBES. Más de 1.500 kilos de pescado ecuatoriano decomisó ayer personal de la Policía Nacional y del Ministerio Público en el sector denominado El Bendito, cerca de los manglares. César Noel Dezar (45), quien vendía el producto ecuatoriano como si fuese peruano, confesó que la mercadería era suya y que la conseguía en el vecino país. El pescado decomisado, entre congrio, lenguado, mero rojo, robalo, tollo y peje blanco, fue donado a comedores populares. (El Comercio A11/Correo 6)

APARECE BALLENA MUERTA EN PLAYA DE HUARMEY

Un grupo de pescadores alertó la presencia de una ballena varada sin vida en la playa conocida como Boca del Diablo, en la zona de Manache, Huarvey (Áncash). El inmenso

animal, de 12 metros de longitud aproximadamente, expide olores fuertes de putrefacción. Se estima que la ballena pese entre 8 y 10 toneladas. Personal de Defensa Civil y Medio Ambiente de la Municipalidad Provincial de Huarney llegaron a la zona para enterrar al animal marino. (RPP Radio)

http://www.rpp.com.pe/2010-10-21-aparece-ballena-muerta-en-playa-de-huarney-noticia_304576.html

OLEAJE NO HA CAUSADO PROBLEMAS

AREQUIPA. Intensas perturbaciones en el océano Pacífico sur estuvieron ocasionando persistentes oleajes no comunes, los que se aproximaron al litoral arequipeño. Los oleajes se avicinaron ayer y se extenderán hasta el viernes con dirección a la zona central y una moderada intensidad. Sin embargo, ello no ha afectado la pesca ni ocasionado problemas en la zona costera, por lo que la Capitanía Guardacostas Marítima de Mollendo aseveró que las actividades portuarias, pesca, deportivas y de recreo, se desarrollan con normalidad. (Diario Noticias de Arequipa).

<http://www.diarionoticias.com.pe/nacional.html>

ACTUALIDAD

POBLACIÓN POBRE DEL PERÚ NO SUPERARÁ EL 30% EN 2011

El presidente Alan García Pérez ratificó ayer que en 2011 la población pobre del Perú no superará el 30%, y aseguró que para 2021, cuando se celebre el Bicentenario de la Independencia, este flagelo habrá disminuido al 10% e incluso sería menor. Durante la ceremonia de celebración por el Día Mundial de la Estadística, realizada en el Gran Comedor de Palacio de Gobierno, el Jefe del Estado añadió que se superarán largamente los 20 millones o 22 mil millones de nuevos soles en inversión pública, dirigida a las provincias y distritos más pobres del país. (El Peruano 2)

GARCÍA Y CORREA SE REUNIRÁN EL MARTES 26

Los presidentes de Perú, Alan García, y Ecuador, Rafael Correa, se reunirán este martes 26 en la ciudad ecuatoriana de Loja. Luego de la cita, ambos mandatarios participarán en la IV sesión del gabinete binacional. La agencia oficial ecuatoriana Andes adelantó que los temas de la agenda serán medidas de confianza mutua y seguridad, así como proyectos comunes de infraestructura, comercio, turismo, inversión y desarrollo minero. También figuran la migración y los planes dirigidos a mejorar la salud, educación y los servicios básicos complementarios en las poblaciones fronterizas. (Perú 21, 7/GEstión 22)

PRESIDENTE ALAN GARCÍA VISITARÁ BOLIVIA A FINES DE ENERO PRÓXIMO

Tras el lanzamiento de Mar Bolivia, hecho que el mandatario altiplánico, Evo Morales, calificó como "una nueva amistad y estrategia de integración" con el Perú, el presidente Alan García viajará a fines de enero del 2011 al vecino país para afianzar las relaciones bilaterales entre ambas naciones. Así lo anunció el embajador peruano en Bolivia, Manuel Rodríguez Cuadros, al precisar que la visita del jefe del Estado Peruano a Bolivia dará continuidad al estrechamiento de las relaciones bilaterales. (El Comercio A7)

ENTREGARÁN 500 BONOS A ADULTOS MAYORES

Hoy el presidente Alan García entregará los primeros 500 bonos de gratitud como parte del Programa de Asistencia Solidaria que beneficia, con S/.100 mensuales, a adultos mayores de 75 años que están inscritos en el Sistema de Focalización de Hogares. Los bonos se entregarán en el Estadio Ollantay, en Villa María del Triunfo. (Perú 21, 8)

CANCILLER: "PERÚ PEDIRÁ RESPETO A TRATADO 1929"

Luego de señalar que el tema de la soberanía marítima boliviana debe ser resuelto sólo entre Chile y Bolivia, el ministro de Relaciones Exteriores, José Antonio García Belaunde, aclaró que el Perú lo único que solicitará a ambos países es que se respete el Tratado de 1929, en el que se precisa que Chile no puede ceder a Bolivia territorios que antes fueron de Perú, sin consentimiento expreso de éste. (Expreso 2/Correo 9)

PERÚ Y BOLIVIA Lucharán contra narcotráfico

El ministro de Defensa, Jaime Thorne, anunció que Perú y Bolivia potenciarán el intercambio de información de inteligencia para combatir el narcotráfico. Explicó que esa decisión se adoptó, tras la primera reunión del mecanismo de diálogo 2+2, que congregó a los

cancilleres y ministros de Defensa de ambos países. "Somos naciones con problemas comunes y unidos podemos hacernos fuertes a nivel fronterizo para combatir el tráfico ilícito de drogas, y evitar así que crezca más este flagelo", expresó Thorne. (Gestión 22)

"GAS BOLIVIANO PUEDE SALIR POR EL PUERTO DE ILO"

El acuerdo firmado por el jefe de gobierno peruano, Alan García Pérez, y el de Bolivia, Evo Morales, para relanzar el proyecto que otorga facilidades comerciales en el puerto peruano de Ilo, preocupará a Chile, señaló el ex gobernante boliviano e impulsor de "Boliviamar" en 1992, Jaime Paz Zamora. El ex líder socialdemócrata y ahora retirado de la política, dijo que "Ilo nos da la posibilidad de tener territorio marítimo cuasi soberano, que llegado el momento, preocupará a Chile". (...) En otro momento señaló que no sólo las exportaciones e importaciones bolivianas y el turismo, sino también el gas boliviano podría salir por la ciudad peruana de Ilo en el futuro, una vez que se construya el gasoducto del sur en el Perú. (Expreso 3/La República 6/Gestión 5)

PAGO CON CÁRCEL

El mecanismo de pago de impuestos a través de obras podría ayudar al Ministerio de Justicia. La titular del sector, Rosario Fernández, reveló que hay un listado de nueve penales a nivel nacional y 54 empresas en ProInversión que podrían honrar sus tributos construyendo dichas cárceles. Por cierto, en diciembre se entregará la buena pro para el primer penal concesionado en Huaral. (Gestión 22)

EJÉRCITO BUSCA NUEVO COMANDANTE GENERAL

Otto Guibovich, actual comandante general del Ejército Peruano (EP), tendrá que dejar el cargo a fines de diciembre, cuando se cumplan los dos años reglamentarios al frente de esta arma. El presidente de la República, Alan García, y el ministro de Defensa, Jaime Thorne, tienen dos posibilidades para reemplazarlo: el general de División Paul da Silva y su par, Luis Howell. El último de los mencionados es de la misma promoción de Guibovich, y contaría con el apoyo de este para sucederlo. (Perú 21, 7)

SUSPENSO EN ÚLTIMOS CONTEOS

Nada está dicho, parecen decir las nuevas cifras que la ONPE va presentando a medida que los jurados electorales especiales (JEE) de Lima terminan de resolver las actas observadas. Anoche, a las 21:26 horas y al 83.33% de las actas contabilizadas, la ventaja de Susana Villarán sobre Lourdes Flores Nano se había reducido a 19,353 votos. Incluso, el resultado anterior, al 82.88%, arrojaba una diferencia aún más cercana, pues esta era de 18,964. Si recordamos que el domingo era de 41,484, se observa que en cuestión de tres días la diferencia entre ambas ha caído a menos de la mitad. Hay que tener en cuenta que aún hay 5,342 actas observadas por contabilizar. Cada acta contiene un promedio de 170 votos, así que en estas 5,342 actas todavía habría en juego más de 900 mil votos. (Perú 21, 2/Expreso 4/La Primera 3/Correo 11/El Comercio A2/La República 3)

LOS CONTEOS OFICIALES CONFIRMAN SEGUNDA VUELTA EN TRES REGIONES

Tumbes se convirtió a las 3:30 p.m. de ayer en el tercer departamento del país que define que la presidencia de su gobierno regional se decidirá en segunda vuelta, según los últimos resultados de la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) tras el conteo de actas observadas al 100%. Lo propio había hecho en días anteriores Pasco y Madre de Dios (El Comercio A11)

LLUVIAS INUNDAN CALLES Y CASAS DEL NORTE DEL PAÍS

Lluvias de gran intensidad sorprendieron ayer a los pobladores del norte del país. Una de las zonas más afectadas fue Chiclayo (Lambayeque), donde un fuerte aguacero, que duró más de 10 horas, anegó diversas calles del centro y dificultó el tránsito vehicular y peatonal. Según el jefe regional de Defensa Civil, Carlos Balarezo, la situación más grave se presentó en el distrito de Oyotún, donde se reportó 11.8 litros de lluvia por metro cuadrado. El agua acumulada ocasionó el colapso del sistema de alcantarillado, por lo cual la Municipalidad de Chiclayo dispuso el traslado de cuadrillas de obreros a diferentes sectores, a fin de erradicar los aniegos. (Perú 21, 19/Expreso 11/Correo 4/ El Comercio A12)

MANDATARIO: INICIAMOS NUEVO CAPÍTULO EN HISTORIA DEL PAÍS CON AYUDA A ADULTOS MAYORES

El presidente de la República, Alan García, destacó hoy el inicio de "un nuevo capítulo en la historia del país" con el programa del Bono de Gratitud que entregará una ayuda económica de 100 soles mensuales a los adultos mayores en situación de pobreza. "Hoy comienza un

capítulo diferente, de más solidaridad, de más afecto, y ojalá que nunca se cierre, un capítulo que debe avanzar, mejorar, profundizarse, para que el país nunca abandone a sus viejos, para que no se olvide de los adultos mayores”, manifestó. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=NWtOQBSMZjs=>

ARGENTINA DESTACA GESTO DEL PERÚ A FAVOR DE BOLIVIA

El ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, Héctor Timerman, destacó a nombre de su gobierno el gesto realizado por el Perú de ampliar el punto, puesto a disposición de Bolivia, para su acceso al mar en el puerto de Ilo. “Le manifesté al presidente (Alan García) el agrado argentino por el gesto que ha tenido Perú con Bolivia, de poner a disposición de Bolivia un lugar más amplio para su acceso al mar”, remarcó. Luego de entrevistarse con el presidente Alan García, el diplomático calificó como “generoso” este gesto y dijo que demuestra que existe un buen sentimiento entre los países de América Latina, precisa la agencia Andina. (Web Diario Gestión)

<http://gestion.pe/noticia/657295/argentina-destaca-gesto-peru-favor-bolivia>

LANZAN BONO PARA LOS ANCIANOS POBRES

El Gobierno inició el programa del Bono de Gratitud, que entregará una ayuda económica de S/.100 mensuales a los adultos mayores en situación de pobreza. “Hoy comienza un capítulo diferente, de más solidaridad, de más afecto, y ojalá que nunca se cierre, un capítulo que debe avanzar, mejorar, profundizarse, para que el país nunca abandone a sus viejos, para que no se olvide de los adultos mayores”, dijo el presidente Alan García. “Empezamos con este bono que hemos llamado Bono de Gratitud, porque la sociedad debe tener gratitud con los mayores y ayudarlos. Es verdad que en este momento es con un bono pequeño de 100 soles mensuales, pero eso irá mejorando y creciendo conforme pase el tiempo”, agregó. (Web Diario Perú 21)

<http://peru21.pe/noticia/657446/lanzan-bono-adultos-mayores-pobres>

IV GABINETE BINACIONAL PERÚ Y ECUADOR SE REALIZARÁ EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, SEÑALA CANCELLER

El IV Encuentro Presidencial y Gabinete Binacional de Ministros Ecuador-Perú, que tenía previsto realizarse el próximo martes en la ciudad ecuatoriana de Loja, se postergó por unas semanas más, porque aún hay temas pendientes por concluir en la agenda, confirmó hoy el canciller peruano, José Antonio García Belaunde. “Hay unos temas pendientes que no hemos podido concluir, que tienen que ver con algunos de los proyectos; ha sido difícil calzar las agendas en función de estas cosas. No quisiéramos llegar con asuntos pendientes en materia de infraestructura, por ejemplo (...)”. En ese sentido dijo haber coincidido con su homólogo ecuatoriano, Ricardo Patiño, en la necesidad de postergar el encuentro binacional para tener resultados tangibles. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=GXWO+DbZtvU=>